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Greca inaugura Galeria de
Troféus conquistados pela

Prefeitura de Curitiba
PEDRO RIBAS/SMCS

PINHAIS: 32 anos de
história, crescimento

e inspiração
PMP

Prefeito Rafael Greca, inaugura a galeria de troféus da Prefeitura, no Smart City, acompanhado pelo
embaixador do Brasil nos Emirados Árabes Unidos, Sidney Romeiro, e com a embaixadora Lígia

Maria Scherer, cehfe do Escritório do Itamaraty no Paraná, e o presidente do Icities, Beto Marcelino

A história de Pinhais continua sendo feita a cada dia,
de pessoas inspiradas que passaram a inspirar

Com 89 mil estudantes do
ensino médio elegíveis, Paraná
adere ao programa Pé-de-Meia

ARI DIAS/AEN DANIEL CASTELLANO/SMCS

"Esta é uma parceria importante com o Ministério da Educação para reforçar o que vem sendo feito
no Paraná e que levou o Estado ao topo do ranking do Ideb no Ensino Médio", afirmou o governador

Camerata Antiqua de Curitiba celebra 50 anos com uma temporada grandiosa em 2024

Camerata Antiqua de Curitiba
celebra cinco décadas
de excelência musical

O Jornal Agora Paraná parabeniza
os 32 anos do Município de Pinhais



22222 21 DE MARÇO DE 2024 | ANO XXXI • Nº 3938

QUINTA-FEIRA, 21 DE MARÇO DE 2024 • ANO XXXI • EDIÇÃO Nº 3938

ADMINISTRAÇÃO, COMERCIAL E REDAÇÃO
RMC PUBLICIDADE LTDA - CNPJ : 16.549.502/0001-06

FONE/FAX: (41) 3667-1900 - E-MAIL: EDICAO@AGORAPARANA.COM.BR

E-MAIL FINANCEIRO, ADMINISTRAÇÃO E COMERCIAL:
ADM@AGORAPARANA.COM.BR - HTTP://WWW.AGORAPARANA.COM.BR

ORÇAMENTO DE ANÚNCIOS: SÚMULAS-IAP, EDITAIS E OUTROS
SOLICITAR NO E-MAIL: ADM@AGORAPARANA.COM.BR

DIRETOR PRESIDENTE: SADY RICARDO DOS SANTOS NETO

EDITORA-CHEFE JORNALISTA RESPONSÁVEL:
 ALIANA MACHADO - MTB 0011858/PR

CIRCULAÇÃO:
PINHAIS, SÃO JOSÉ DOS PINHAIS, CURITIBA, PIRAQUARA, QUATRO BARRAS,

CAMPINA GRANDE DO SUL, ARAUCÁRIA, ALMIRANTE TAMANDARÉ,
COLOMBO, FAZENDA RIO GRANDE, RIO BRANCO DO SUL, LAPA.

O CONTEÚDO DAS MATÉRIAS ASSINADAS É  DE INTEIRA RESPONSABILIDADE DE
SEUS AUTORES NÃO EXPRESSANDO NECESSARIAMENTE A OPINIÃO DO JORNAL.

GERAL

Bastidores

Expediente

"Temos que saber da Via Araucária o que será feito de
obras no Contorno Sul nos próximos cinco anos", cobrou
o vereador Mauro Ignácio (sem partido), adiantando que
protocolará na Câmara de Curitiba um pedido para que a
concessionária venha falar aos vereadores sobre o plano
de obras. "Estou aguardando há três semanas uma reu-
nião", disse o parlamentar. Antes disso, ele comemorou que,
após diversas cobranças do Legislativo, estão sendo reali-
zadas obras nos trechos da Volvo, do Riviera e do Caiuá.
"O que não está claro ainda é quando ocorrerá a manu-
tenção da passarela Marcos Malucelli, que continua com
cara de abandono", disse.

Avaliação de artesãos para a Feira de Páscoa
Rodrigo Reis (sem partido) usou o tempo do pequeno

expediente, para solicitar ao Instituto Municipal de Turis-
mo (IMT) que a avaliação dos feirantes para a Feira de Pás-
coa da praça Osório seja feita de forma presencial. "Você
não tem como fazer a avaliação do artesanato sem vê-lo
presencialmente, porque corre o risco, inclusive, de haver
fraude, de colocarem fotos de outros produtos no site e
depois apresentarem, no dia da venda, um produto completa-
mente diferente daquele que foi apresentado", alertou.

Integração de linhas de ônibus
em Santa Felicidade
Professor Euler (MDB) propôs dois requerimentos de

informações oficiais. No primeiro, o vereador pergunta por
que houve a integração das linhas de ônibus Pinheiros e
Jardim Ipê, no bairro Santa Felicidade, e a redução dos ho-
rários de operação dessas linhas específica. Em outra soli-
citação, Euler busca mais informações sobre a implantação
de espaços para publicidade junto a placas de nomencla-
tura de ruas em Curitiba, como os critérios estabelecidos
em licitação.

Câmara recebe Ippeo Aprendizagem
para visita guiada
A Câmara também recebeu alunos do Ippeo Aprendi-

zagem para uma visita guiada, organizada pela Escola do Le-
gislativo Maria Olympia Mochel. Foram 10 estudantes en-
tre 14 e 20 anos, acompanhados pelo professor Leonardo
Estevam. No período da tarde, mais uma turma do institu-
to conheceu a visitação, a 8ª visita do grupo à CMC, e mais
duas estão previstas. "Ao todo, receberemos 400 alunos,
divididos em 10 visitas guiadas", relatou a servidora Karina
Plaça Bialli, responsável pela organização das visitas.

21 de Março
Dia Mundial da Poesia; Dia Internacional Contra a Dis-

criminação Racial; Dia internacional da Síndrome de Down;
Dia Universal do Teatro; Dia de São Nicolau de Flue.

Contorno Sul: Via Araucária será
convidada a falar aos vereadores

ARTE: ARQUIVO/CMC

urante todo o mês de
março, a Prefeitura de
Pinhais realiza a 10ª

edição do Mutirão de Saúde. A
ação, prevista na programação
do aniversário de 32 anos do
município, é conduzida pela
Secretaria de Saúde e visa re-
duzir a fila de espera por aten-
dimentos especializados. No
total, mais de 38 mil pacientes
já foram beneficiados por meio
da iniciativa.

"O impacto dos mutirões é
sempre positivo, pois consegui-
mos ofertar atendimentos, con-
sultas e exames em diversas
áreas. Temos obtido resultados
satisfatórios ao promover tra-
tamento em tempo hábil às
necessidades dos nossos usu-
ários", explica a secretária de
Saúde, Adriane da Silva Jorge
Carvalho.

"O Mutirão tem dado mui-
to certo na nossa cidade, é mais
um presente para a nossa po-
pulação neste mês de aniver-
sário. Esta ação está prevista em
nosso plano de governo e a
vemos como uma maneira de
oportunizar para a nossa po-
pulação o acesso às especiali-

Mais de 38 mil pacientes já foram beneficiados
pelo Mutirão de Saúde em Pinhais

A iniciativa da prefeitura faz parte da programação de
festividades do aniversário do município e já reduziu mais de
43% da fila de espera por consultas e exames especializados
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No total, mais de 38 mil pacientes já
foram beneficiados por meio da iniciativa

dades. Com isso, reduzimos o
tempo de espera por estas de-
mandas e promovemos o tra-
tamento adequado aos nossos
munícipes", destaca a prefeita
de Pinhais, Rosa Maria.

Nesta edição, estão dispo-
níveis aos pacientes já agenda-
dos consultas das seguintes es-
pecialidades: oftalmologia, psico-
logia (parceria com a UniBra-
sil), pneumologia, otorrinolarin-
gologia pediátrica, reumatologia
e gastroenterologia. Também
estão inclusas ultrassonografi-
as e exames de espirometria

(pulmonar), por meio da par-
ceria com as empresas Prima
Medicina e Boeringh, respecti-
vamente.

Além disso, estão previstas
10 cirurgias de postectomia (fi-
mose), com médico urologista,
em conjunto com o Hospital
Nossa Senhora da Luz dos Pi-
nhais (HMNSLP). Nas dez edi-
ções do Mutirão de Saúde, já
foram investidos mais de R$
2,8 milhões com recursos pró-
prios, além das diversas parce-
rias sem custo direto para o
município.
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Prefeitura de Rio Bran-
co do Sul promoveu
um evento marcante

para a equipe do Bombeiro
Comunitário, ao entregar um
caminhão ABT (Auto Bomba
Tanque) zero quilômetro des-
tinado ao combate a incêndios
e realização de resgates. A ceri-
mônia, realizada em frente à
sede da administração munici-
pal, contou com a presença de
autoridades municipais, estadu-
ais e servidores. Na oportuni-
dade foi celebrado também os
17 anos de existência da cor-
poração na cidade.

O investimento representa
um marco significativo na ca-
pacidade de resposta a emer-
gências na região, com a nova
viatura dos bombeiros equipa-
da com bombas de incêndio e
estação fixa de comunicação
de tecnologia digital. O valor
total do investimento foi de R$
921.666,66 (novecentos e vin-
te e um mil e seiscentos e ses-
senta e seis reais e sessenta e
seis centavos), fortalecendo as
ações de combate a incêndios

Prefeitura de Rio Branco do Sul recebe
caminhão zero km para o bombeiro comunitário

Cerimônia de entrega marcou os 17 anos de existência da Corporação
no município e fortalece ações de resgate e proteção à população
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A prefeita Karime Fayad expressou sua satisfação com o investimento durante seu discurso

lação rio-branquense, mas das
cidades vizinhas, como Itape-
ruçu, onde são feitos mais da
metade dos serviços."

O coordenador executivo
da Defesa Civil do Paraná, te-
nente-coronel Adriano de Me-
llo, enfatizou a importância do
novo veículo: "É muito impor-
tante essa viatura, um investi-
mento de quase R$ 1 milhão
ao município e que vai auxiliar
a salvar muitas vidas. Parabeni-
zo os agentes pelo relevante
trabalho realizado à sociedade
diariamente diante de sol ou
chuva."

Os agentes de Defesa Civil
de Rio Branco do Sul iniciaram
suas atividades em 14 de mar-
ço de 2007, como parte do
Programa Estadual Bombeiro
Comunitário. Desde então, têm
trabalhado incansavelmente em
ações voltadas à prevenção,
mitigação, preparação, respos-
ta e recuperação em casos de
desastres, demonstrando a im-
portância de equipamentos e
serviços cada vez mais especi-
alizados.

Piraquara

Na última sexta-feira, acon-
teceu a pré-estreia do docu-
mentário "A Morada de São
Roque", produzido com subsí-
dios da Lei Paulo Gustavo nº
195/2022. A produção foi rea-
lizada no mês de janeiro de
2024 e contou com 40 pesso-
as, entre elenco e equipe.

O filme conta a história de
pacientes que viveram no Hos-
pital São Roque, Hospital de
Dermatologia Sanitária do Pa-
raná, referência no tratamento
de Hanseníase no estado, na
época de isolamento compul-
sório, quando não existia a cura
para a Hanseníase. A narrativa
é protagonizada por atores, es-
tudantes de teatro, funcionári-
os do Hospital e pesquisado-
res da região de Piraquara, que
contribuíram para a reprodu-

e resgates na região. A prefeita
Karime Fayad expressou sua
satisfação com o investimento
durante seu discurso: "Para
nós é motivo de alegria come-

morar esta data especial com
esse investimento que vai con-
tribuir muito na realização do
trabalho de vocês. Parabenizo
os nossos Agentes da Defesa

Civil pelos seus 17 anos. Du-
rante esse tempo foram mais
de 5 mil atendimentos, o que
corresponde a uma média de
30 ao mês, não apenas à popu-

Pré-estreia do documentário A Morada de
São Roque comemora o aniversário do MUSAR
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O ção da história do Hospital, que
marcou a trajetória do municí-
pio.

A exibição do documentá-
rio foi realizada no Auditório do
CPPI - FUNEAS/ Antigo cine-
ma do Hospital São Roque,
como parte da programação do
Aniversário de 2 anos do Mu-
seu São Roque - MUSAR, e
contou com a presença da Pri-
meira-dama e Secretária de
Desenvolvimento Econômico,
Creusa Fróes, a Secretária de
Cultura, Esporte e Lazer, Ana
Mazon de Souza Tesserolli, a
Diretora Geral do Hospital São
Roque, Maristela Zanella, a Pro-
ponente do Documentário,
Diana Sitonio, o Diretor do
CPPI, Rubens Gusso além dos
servidores do Hospital e con-
vidados.A exibição do documentário foi realizada no Auditório do CPPI - FUNEAS/ Antigo cinema do Hospital São Roque
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Prefeitura de Pinhais,
dando prosseguimen-
to ao plano de moder-

nizar toda a estrutura de ilu-
minação pública do município,
vem substituindo todas as lâm-
padas halógenas por LED. Atu-
almente 71,47% da cidade já é
iluminada com o sistema mais
moderno.

Até esse momento, quatro
bairros de Pinhais já são 100%
iluminados com as lâmpadas de
LED. São eles: Maria Antonieta,
Pineville, Atuba e Alto Tarumã.
Além de iluminarem melhor, tra-
zendo mais segurança à popu-
lação, as lâmpadas com essa tec-
nologia também propiciam eco-
nomia de recursos aos cofres

Pinhais ultrapassa marca de 70% da
iluminação pública com lâmpadas de LED

Tecnologia mais moderna proporciona maior segurança e menor consumo de energia
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Em média, nos quatro bairros que já são 100% LED, a economia com energia elétrica é de 30%

ela não gasta tanto como a ou-
tra (halógena), a durabilidade do
LED é bem maior e a seguran-
ça. A gente chega e a rua está
'mais clarinha' e isso é muito
importante", completa.

Em média, nos quatro bair-
ros que já são 100% LED, a eco-
nomia com energia elétrica é de
30%. Atualmente já são 9.486
pontos de iluminação pública
com essa tecnologia, com todas
as regiões contempladas.

O planejamento da prefei-
tura, por meio da Secretaria
Municipal de Obras Públicas
(Semop), que é quem realiza o
serviço, é que toda a cidade já
esteja 100% iluminada em LED
até o fim de 2024.

públicos, por consumirem sig-
nificativamente menos energia
elétrica.

Morador do bairro Atuba, o
senhor Nemias Tavares Tabor-
da elenca os pontos mais posi-

tivos da mudança das lâmpadas
halógenas para as de LED: "Eco-
nomia para o município, porque

Camerata Antiqua de Curitiba celebra
cinco décadas de excelência musical

A Camerata Antiqua de
Curitiba, referente institui-
ção cultural da cidade, ce-
lebrou o quinquagésimo
aniversário neste fim de
semana, marcando o início
da temporada de concertos
de 2024. Com uma tempo-
rada com mais de 70 con-
certos e programas diver-
sificados, entre o grupo
completo, e apresentações
separadas entre Coro e Or-

questra, a Camerata continua
a tradição de excelência mu-
sical que a caracteriza há
meio século.

CONCERTO EM
HOMENAGEM AOS
331 ANOS DA CIDADE
MAIS INTELIGENTE
DO MUNDO

Nesta quinta-feira (21), às
20h, o Teatro Positivo será
palco de um grandioso Tribu-
to a Maria Callas, destacan-
do-se como um evento im-
perdível do mês. Sob a regên-

cia do renomado maestro
internacional Ira Levin.

A Camerata Antiqua de
Curitiba promete emoci-
onar o público com inter-
pretações das árias mais
emblemáticas da soprano
que marcou história na
ópera no século 20. O re-
pertório incluirá peças
como "Una voce poco fà",
de "Barbeiro de Servilha",
"O Mio Babbino Caro", de
"Gianni Schichi", e "Haba-
nera", de "Carmen", entre
outras.

D
A

N
IE

L 
C
A

ST
E
LL

A
N

O
/S

M
C
S

Camerata Antiqua de Curitiba celebra 50 anos com uma temporada grandiosa em 2024
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Teatro Positivo será palco de um grandioso evento para comemorar o aniversário de Curitiba
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Agência do Trabalha-
dor de Campina

Grande do Sul foi palco de
uma cerimônia significativa
para a educação e o empre-
endedorismo local.  Um to-
tal de 75 certificados foram
entregues a alunos e empre-
endedores que concluíram
cursos e capacitações ofere-
cidos pela Prefeitura em par-
ceria com o Senac.

CURSOS E
CAPACITAÇÕES

Os cursos realizados na
Unidade Móvel do Senac, lo-
calizada estrategicamente em
frente ao Ginásio de Espor-
tes do Jardim Paulista, abran-
geram áreas essenciais para
o desenvolvimento de habi-
lidades práticas e entregaram
50 certificados para cursos
em:
- Preparo de pães

 artesanais
- Técnicas de confeitaria
- Técnicas em padaria
- Decoração de bolos

e tortas
Além disso, 25 empreen-

dedores foram certificados
em palestras e capacitações
focadas em:
- Gestão e

empreendedorismo
na gastronomia

- Gestão e
empreendedorismo
na área da beleza

- Gestão e liderança

Campina Grande do Sul celebra a qualificação
profissional com a entrega de 75 certificados

D
IV

U
LG

A
Ç
Ã

O
A

Os cursos gratuitos fazem parte do programa "Qualifica Campina", uma iniciativa da Prefeitura de Campina Grande do Sul

IMPACTO
COMUNITÁRIO

Os cursos gratuitos fazem
parte do programa "Quali-
fica Campina", uma inicia-
tiva da Prefeitura de Cam-
pina Grande do Sul que já
beneficiou mais de 2700
cidadãos com certificados
de qualificação profissio-
nal.  A Prefeitura de Campi-
na Grande do Sul já ofereceu
por meio do "Qualifica Cam-
pina" cursos como progra-
mação de torno CMC,
aperfeiçoamento em pro-
cessos de soldagem MIG e
MAG, atendimento ao tu-
rista, confeitaria, panif i-
cação ,  log í s t i ca ,  entre
outros.

PRESENÇAS E
DECLARAÇÕES OFICIAIS

A cerimônia contou com
a presença de Venicio dos
Santos Ferreira, secretário
de Indústria, Comércio e Tu-
rismo, Jian Carlos Hartt Vidi-
gal, secretário de Governo e
Comunicação, Everson Go-
mes, técnico de Relações
com o Mercado do Senac\PR
e Fatima Pereira, represen-
tando o Hospital Angelina
Caron.

Venicio dos Santos Ferrei-
ra destacou a importância do
programa para o mercado de
trabalho local: "Sentimos a
importância do Qualifica
Campina na qualificação pro-
fissional do campinense. O

certificado de um curso rea-
lizado pela Prefeitura e nos-
sos parceiros, como Senac,
tem muito valor no proces-
so de seleção". O secretário
citou que ao analisar os nú-
meros de pessoas emprega-
das por meio da Agência do
Trabalhador do município, o
número subiu exponencial-
mente nos últimos três anos,
citando o Qualifica Campina
como um dos principais mo-
tivos para esse marco.

Everson Gomes, repre-
sentando o Senac\PR no
evento, expressou gratidão
pela colaboração da Prefei-
tura e enfatizou o sucesso da
parceria: "A parceria Senac/
Prefeitura de Campina Gran-

de do Sul com certeza vai
ofertar mais cursos de quali-
ficação profissional para o
município". Ele ressaltou que
a parceria com o município
garantiu cursos gratuitos aos
campinenses e se disse orgu-
lhoso com a grande partici-
pação nos cursos realizados
em Campina Grande do Sul.

FUTURO PROMISSOR
A entrega dos certificados

não apenas simboliza o com-
promisso com a educação
contínua, mas também refor-
ça a visão de um futuro onde
a qualificação profissional é
a chave para o desenvolvi-
mento econômico e social
de Campina Grande do Sul.
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o dia 13 de março, o
Salão Paroquial da Igre-
ja do Jardim Paulista foi

palco de uma celebração espe-
cial: os 20 anos do projeto de
Ginástica Feminina do municí-
pio. A iniciativa, que começou
em 8 de março de 2004, já be-
neficiou centenas de mulheres,
promovendo saúde e bem-es-
tar. O prefeito Bihl Zanetti, ao
lado de seu pai, o ex-prefeito
Toco Zanetti, a primeira-dama,
Fabiana Magrin Zanetti, e a vice-
prefeita, Belenice Koffke Buff
Rotini, destacou o impacto po-
sitivo do programa. "A ginásti-
ca como política pública dá cer-
to e promove saúde e bem-es-
tar. Estou feliz em participar
deste momento de celebração
para a ginástica feminina de
Campina Grande do Sul", afir-
mou. Bihl ressaltou a importân-
cia e competência do profes-
sor Dodô, idealizador do pro-
jeto e parabenizou ao Toco
Zanetti por ter implantado um

Grupo de Ginástica Feminina completa
20 anos em Campina Grande do Sul
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Bihl ressaltou a importância e competência do professor Dodô, idealizador do projeto e parabenizou
ao Toco Zanetti por ter implantado um projeto tão importante para as mulheres do município

dade". Dodô destacando que o
objetivo era levar saúde espe-
cíficamente ao público femini-
no, se disse grato as mulheres
da Ginástica Feminina por par-
ticiparem das atividades duran-
te toda a história do grupo.

O ex-prefeito Toco Zanetti
enalteceu o sucesso do proje-
to. "Estou muito alegre em par-
ticipar desse evento e saber
que o projeto implantado há
mais de 20 anos dá certo até
hoje. Fizemos aquilo que o ges-
tor público deve fazer: ter com-
promisso com às pessoas. Pa-
rabéns ao Dodô e a todas às
mulheres campinenses", finali-
zou Toco.

Com duas décadas de his-
tória, o projeto de Ginástica
Feminina em Campina Grande
do Sul é um exemplo de como
políticas públicas podem trans-
formar vidas, proporcionando
saúde e felicidade à comunida-
de. Parabéns ao grupo da Gi-
nástica Feminina do município.

projeto tão importante para as
mulheres do município.

ORIGENS E OBJETIVOS
O projeto surgiu quando o

professor Sandro Luís da Silva
Machado, o Dodô, apresentou

ao município a proposta de
implantar atividades físicas e
exercícios voltado para o pú-
blico feminino, com o objetivo
de combater o sedentarismo e
promover um estilo de vida
saudável.

AGRADECIMENTOS
E COMPROMISSO

Professor Dodô expressou
sua gratidão pelo apoio ao pro-
jeto. "Sou grato ao Toco, ao Bihl
e aos gestores que acreditaram
e apoiaram até aqui essa ativi-

Rio Branco do Sul

COMBATE À DENGUE:
União contra o mosquito Aedes aegypti
Unidos contra a Dengue: Conheça nossas ações de combate ao mosquito Aedes aegypti

D
IV

U
LG

A
Ç
Ã

ORio Branco do Sul teste-
munhou uma importante
iniciativa no combate à den-
gue. Em uma mobilização co-
ordenada, equipes munici-
pais uniram esforços para
conscientizar a população
sobre a importância de pre-
venir a proliferação do mos-
quito Aedes Aegypti, trans-
missor da doença.

ATIVIDADES
REALIZADAS

Escola Prefeito Octá-
vio Furquim: O dia foi ini-
ciado com atividades educa-
tivas junto aos jovens, enfa-
tizando a relevância do en-
gajamento na prevenção da
dengue, ressaltando que a
educação desempenha um
papel crucial nessa missão.

Centro da Cidade: Em
colaboração com estudan-
tes locais, foram distribuídos

O município testemunhou uma importante iniciativa no combate à dengue

panfletos informativos no trân-
sito, proporcionando orienta-
ções essenciais aos motoristas
sobre medidas preventivas e
estratégias de combate à den-
gue.

Bairros: Equipes percorre-
ram diferentes bairros, promo-
vendo a conscientização por
meio da entrega de materiais
educativos, realização de inspe-
ções domiciliares e remoção

de possíveis criadouros do
mosquito, com especial atenção
aos pneus velhos.
Continuidade da Ação:
- A luta contra a dengue de-

manda uma vigilância cons-

tante. É imprescindível que to-
dos se engajem nesse esfor-
ço coletivo.
- Orientações foram refor-

çadas quanto à correta eli-
minação de recipientes
propícios à proliferação
do mosquito, à manuten-
ção da limpeza em terre-
nos e à cobertura adequa-
da de caixas d'água.

- A população foi incentiva-
da a reservar parte de seu
dia para inspecionar suas
residências em busca de
potenciais criadouros do
mosquito, com a devida
denúncia de focos suspei-
tos ao Departamento de
Vigilância Epidemiológica.
Juntos Pelo Bem-estar

Comum: A batalha contra a
dengue é uma responsabilida-
de compartilhada. A união de
esforços é fundamental para
proteger nossa comunidade.
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Pinhais: 32 anos de história, crescimento e inspiração
A cidade mais sustentável do Brasil comemora mais um aniversário nesta quarta-feira,

dia 20 de março, reunindo histórias inspiradoras de quem aqui vive e constrói esse legado
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município de Pinhais
celebra 32 anos de
emancipação política

neste dia 20 de março. Com
uma história marcada por de-
safios superados e conquistas
notáveis, a cidade paranaense
de 127.019 habitantes (Cen-
so IBGE 2022) se destaca
como uma das mais desenvol-
vidas do estado. Sem parar de
crescer, o PIBdo município su-
biu 23,8% de 2020 para 2021
- último levantamento do IBGE,
e se tornou a 11ª melhor eco-
nomia do Estado do Paraná.
Além dos números, histórias de
vidas que aqui foram escritas e
que continuam a tecer com o
tempo, traduzem o sentimen-
to das pessoas desta cidade
que inspira.

Pinhais foi reconhecida pelo
Prêmio Band Cidades Excelen-
tes de 2023 como a cidade mais
sustentável do Brasil. Congre-
ga um polo comercial e indus-
trial com mais de 16 mil em-
presas ativas, aliando progres-
so econômico ao desenvolvi-
mento social, ecológico e o cui-
dado com as pessoas. Não à toa,
figura em 1º lugar no Ranking
de Competitividade dos Muni-
cípios da Região Metropolita-
na de Curitiba, e ocupa a 5ª
posição no estado. A pesquisa
reúne indicadores sociais para
medir a capacidade de forne-
cer serviços públicos de quali-
dade.

Gerson Bittencourt, 68
anos, é testemunha das trans-
formações profundas que mol-
daram Pinhais ao longo de suas
mais de três décadas. Da luta
contra enchentes à implemen-
tação de medidas de sustenta-
bilidade, Gerson personifica a
resiliência e o espírito pionei-
ro da comunidade pinhaense.
Sua jornada de superação pes-
soal após quatro AVCs inspira
aqueles ao seu redor e desta-
ca a importância dos serviços
de saúde e apoio social na ci-
dade.

"Pinhais evoluiu com em-
presas, indústrias, empregos,

A história de Pinhais continua sendo feita a cada dia, de pessoas inspiradas que passaram a inspirar

cuidando das pessoas e preser-
vando o meio ambiente, esta
foi a grande evolução. Isso é
exemplo de progresso para o
Brasil", conta. "Infelizmente pas-
sei por várias histórias, já saí de
barco da minha casa, mas tenho
orgulho de ver crescer, de mo-
rar aqui", conta o aposentado
que frequenta as aulas de gi-
nástica e hidroginástica do
Centro de Convivência do Ido-
so (CCI).

Hoje, após múltiplos trau-
mas de saúde, seu Gerson re-
toma aos poucos a autonomia
que sempre desfrutou. Além
das atividades no CCI, cumpre
com afinco o tratamento de
saúde desenvolvido pelas equi-
pes da Unidade de Saúde da
Família Tarumã, no bairro Estân-
cia Pinhais, onde tem acompa-
nhamento com fonoaudiólogo
e fisioterapeuta. Desde então,
tem evoluído bem, e dispensou
pelo caminho cadeira de rodas,
andador, bengala e hoje pisa a
cada dia com mais segurança.
Também com o apoio dos fi-
lhos, sustenta com orgulho dois
sonhos realizados: o triciclo
motorizado e a companheira
Índia, uma pastora alemã.

O acompanhamento que
Gerson recebe das equipes da
Atenção Primária à Saúde do
município exemplifica o porquê
de Pinhais ser 2º lugar no

ranking estadual do Ministério
da Saúde. "Mais de uma vez
agradeço a todos os profissio-
nais envolvidos. A partir do se-
gundo AVC, comecei no CCI,
encaminhado pela equipe da
USF Tarumã, que pediu todos
os exames e eu fiz à risca, daí
comecei ginástica, fono, fisio e
hidroginástica. Aqui o atendi-
mento é fantástico. Eu já con-
segui nadar e se Deus quiser
ainda vou voltar para a arte
marcial, que fiz a minha vida in-
teira", projeta.

ORGULHO DOS PIONEIROS
E DOS RECÉM-CHEGADOS

E a história de Pinhais con-
tinua sendo feita a cada dia, de
pessoas inspiradas que passa-
ram a inspirar. Seja com relatos
dos pioneiros, como o seu Ger-
son, ou de jovens que aqui nas-
cem todos os anos, e também
daqueles que chegam para re-
começar uma vida carregada de
sonhos e perspectivas.

Rafaela Cristina da Silva da
Luz, 22 anos, destaca a trans-
formação que Pinhais trouxe
para sua vida. Desde que che-
gou aqui, aos 13 anos, encon-
trou na cidade uma fonte de
oportunidades e crescimento
pessoal. "Quando cheguei, ti-
nham recém-inaugurado a Es-
cola de Dança, e eu amo dan-
çar, então pedi para me inscre-

ver nas aulas de dança de rua.
Eu amava as aulas e fiz muitas
amizades nesse período. Com
17 anos, entrei para as aulas de
coral no Centro Cultural Wan-
da dos Santos Mallmann", re-
corda.

"Eu e minha família amamos
ir aos finais de semana na Pra-
ça da Bíblia jogar vôlei e, com a
reforma que foi feita agora, está
ainda melhor. Quando meus fa-
miliares vêm para Pinhais, va-
mos ao Bosque Municipal e ao
Parque das Águas, eles sempre
se encantam com os ambien-
tes ao ar livre, a beleza e paisa-
gem que só a gente tem", orgu-
lha-se Rafaela.

Destaque como modelo
profissional, coroada Miss Pi-
nhais em 2023, a jovem repre-
senta a beleza e a determina-
ção de quem sabe que está no
caminho certo: "Pinhais tem
crescido muito desde os meus
13 anos, desde as melhorias
nas pracinhas e parques, na
oferta de cursos para nós jo-
vens e adolescentes, e na se-
gurança que a gente sente em
morar aqui. Além, claro, do or-
gulho que sentimos ao dizer
que moramos em Pinhais."

HISTÓRIA DA
EMANCIPAÇÃO

Até o final do século XIX, a
região de Pinhais pertencia ao

município de Curitiba, quando,
em 1890, conforme Xavier
(2000), após desmembramen-
to de Curitiba em alguns mu-
nicípios, Pinhais passou a fazer
parte do território pertencen-
te ao município de Colombo.
Em 1930, sob a direção do in-
terventor Manoel Ribas, foram
estabelecidas algumas mudan-
ças político-administrativas e
Pinhais passou a pertencer ao
município de Piraquara.

Dado a sua importância
econômica e política, Pinhais foi
elevado à categoria de Distrito
Municipal, em 21 de novembro
de 1964, uma reivindicação
antiga dos moradores da região,
que, na verdade, exigiam a
emancipação como município.
Em 1991 foi realizada a consul-
ta popular junto aos morado-
res de Pinhais sobre a emanci-
pação e 87% dos votantes no
plebiscito optaram pela eman-
cipação do distrito, promulga-
da com a Lei 9.906/1992, de 18
de março de 1992, apresenta-
da pelo então presidente da
Assembleia Legislativa do Para-
ná, deputado Aníbal Khury.

Informações contidas no li-
vro "Pinhais 20 anos: Fatos e
histórias de uma cidade eman-
cipada", de Rodolfo dos Santos
Silva, publicado pelo IPJ - Insti-
tuto Paranaense da Juventude,
2012.
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Paraná formalizou a
adesão ao programa
Pé-de-Meia, do Minis-

tério da Educação, que prevê
o pagamento de uma poupan-
ça aos estudantes que cursam
o ensino médio. A cerimônia de
adesão aconteceu nesta quar-
ta-feira (20), no Palácio Iguaçu,
em Curitiba, com a presença
do governador Carlos Massa
Ratinho Junior e o ministro da
Educação, Camilo Santana.

A estimativa é que mais de
89 mil alunos do Estado pos-
sam ser beneficiados com a
medida, que é destinada a alu-
nos do ensino médio de baixa
renda que estejam continua-
mente matriculados e que in-
tegrem famílias inscritas no
CadÚnico para programas so-
ciais do governo federal.

"Esta é uma parceria impor-
tante com o Ministério da Edu-
cação para reforçar o que vem
sendo feito no Paraná e que
levou o Estado ao topo do
ranking do Ideb no Ensino
Médio. Muitos estudantes aca-
bam precisando trabalhar para
complementar a renda e a ideia
é justamente ajudar estes alu-
nos a focarem nos estudos, es-
tarem presentes e que não
precisem largar a escola para
trabalhar", afirmou o governa-
dor.

O programa prevê o paga-
mento de um incentivo men-
sal de R$ 200 a alunos que ti-
verem uma frequência mínima
de 80% das aulas, um outro
pagamento anual de R$ 200
para os estudantes matricula-
dos do ensino médio matricu-
lados na rede pública e, ao final
do ano, outro incentivo de R$
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Duna: Parte dois
Paul Atreides se une a Chani e aos Fremen em

uma guerra de vingança contra os conspiradores que
destruíram sua família. Diante de uma escolha entre o
amor de sua vida e o destino do universo conhecido,
ele se esforça para evitar um futuro terrível que só ele
pode prever.

Com 89 mil estudantes do ensino médio
elegíveis, Paraná adere ao programa Pé-de-Meia

A estimativa é que mais de 89 mil alunos do Estado possam ser beneficiados com a medida,
que é destinada a alunos do ensino médio de baixa renda que estejam continuamente matriculados

e que integrem famílias inscritas no CadÚnico para programas sociais do governo federal
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"Esta é uma parceria importante com o Ministério da Educação para reforçar o que vem sendo feito
no Paraná e que levou o Estado ao topo do ranking do Ideb no Ensino Médio", afirmou o governador

1 mil para os alunos que forem
aprovados na série em que fo-
ram matriculados.

"Nós temos hoje aproxima-
damente 6,7 milhões de alunos
no ensino médio público no
Brasil e, em um ano, de acordo
com o último Censo Escolar,
480 mil deixaram a escola. São
vários fatores, mas um deles é
a necessidade destes jovens de
ter uma renda, ganhar seu di-
nheiro. Às vezes nem é uma
opção, é uma necessidade fa-
miliar. Este programa vem para
reverter isso e complementar
uma série de programas que
vêm sendo feitos em parceria
com os estados", afirmou Ca-
milo Santana.

A previsão é que sejam in-
vestidos mais de R$ 270 mi-
lhões nos pagamentos aos alu-
nos da rede estadual de ensi-
no do Paraná, que serão ope-

racionalizados pela Caixa Eco-
nômica Federal. Os números
finais de beneficiários e do in-
vestimento total serão defini-
dos após a consolidação de
todas as matrículas do ano le-
tivo. O investimento do MEC,
previsto para 2024, será de R$
7,1 bilhões.

Para receber a poupança do
ensino médio, o aluno não pre-
cisa fazer qualquer cadastro,
basta ter CPF e matrícula no
ensino médio da rede pública,
registrada até dois meses após
o início do ano letivo. Além dis-
so, é necessário ter de 14 a 24
anos. O primeiro pagamento
está programado para aconte-
cer no dia 26 de março.

Jean Carlos Marcondes de
Jesus, de 14 anos, está entre os
alunos elegíveis para receber o
benefício. Ele atende a todos os
critérios estabelecidos pelo

Ministério da Educação, inclu-
sive a frequência acima dos
80% exigidos. "Procuro não fal-
tar para ficar por dentro das
matérias e agora, com o progra-
ma, é um incentivo a mais, por-
que quero ajudar os meus pais
em casa", disse o aluno, que está
na 1ª série do ensino médio do
Colégio Estadual Cívico-Militar
Professor Olavo Del Claro, de
Curitiba.

REFERÊNCIA
A medida se soma aos pro-

gramas estaduais que fizeram
do Paraná uma referência na-
cional na educação. Segundo o
Índice de Desenvolvimento de
Educação Básica (Ideb), o Pa-
raná tem a melhor educação de
ensino médio entre as redes
estaduais de todo o Brasil.

De acordo com o Censo
Escolar de 2023, a rede públi-

ca paranaense tem 321 mil alu-
nos matriculados no ensino
médio.

De acordo com o ministro
Camilo Santana, os bons índi-
ces alcançados pela educação
do Paraná são referência para
os demais estados do Brasil.
"Este resultado do Paraná é fru-
to do compromisso com a edu-
cação pública de qualidade", afir-
mou.

"Este é um trabalho que
vem sendo feito identificando
as medidas que geram os me-
lhores resultados. Primeiro, vi-
mos o impacto da alimentação
no desempenho escolar e au-
mentamos de uma para três
refeições por período na rede
pública paranaense. Depois, tra-
balhamos para aumentar a fre-
quência escolar. Hoje, já incluí-
mos robótica e educação finan-
ceira na grade curricular, que
foram incluídos para dar uma
melhor perspectiva futura a
estes alunos", disse Ratinho Ju-
nior.

Além disso, o Paraná tem o
maior programa do Brasil de
formação continuada de pro-
fessores, com 33 mil profissio-
nais participantes, e o progra-
ma Ganhando o Mundo, que
leva alunos da rede pública
para estudarem por um semes-
tre letivo em países como In-
glaterra, Estados Unidos, Aus-
trália e França. "São programas
que transformam vidas, que
formam líderes, que desenvol-
vem culturalmente as pessoas
e que têm um impacto imen-
surável que vai muito além da
sala de aula", afirmou o secre-
tário da Educação, Roni Miran-
da.
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om o tema "Chega
de estereótipos,
abaixo o capacitis-

mo", o Dia Internacional da
Síndrome de Down foi abor-
dado na Tribuna Livre da Câ-
mara Municipal de Curitiba
(CMC) desta quarta-feira
(20). A data, celebrada todos
os anos no dia 21 de março,
é reconhecida internacional-
mente pela ONU (Organiza-
ção das Nações Unidas). Em
plenário, a vice-presidente
da Federação Paranaense de
Associações de Síndrome de
Down (FEPASD), Marlene
Dias Carvalho, pediu mais
apoio dos vereadores e ve-
readoras na inclusão das pes-
soas com Down no merca-
do de trabalho.

A Tribuna Livre é um es-
paço democrático de deba-
tes da instituição do Legisla-
tivo. Ativista, Marilene Carva-
lho é mãe de uma moça com
síndrome de Down, Mayara
Dias Carvalho, e esteve na
CMC a convite do vereador
Pier Petruzziello (PP), que
defende a necessidade da
conscientização da socieda-
de "sobre os desafios en-
frentados pelas entidades e
famílias que tenham pessoas
com a síndrome de Down".

A síndrome de Down é
causada pela presença de
três cromossomos 21 em
todas ou na maior parte das
células da pessoa. Esse dese-
quilíbrio acontece na hora da
concepção de um bebê. Pes-
soas com Down têm 47 cro-
mossomos em suas células
em vez de 46, como a maior
parte da população. A síndro-
me de Down não é uma do-
ença, mas uma condição da
pessoa associada a algumas
questões para as quais os pais
devem estar atentos desde o
nascimento da criança. Algu-
mas das características asso-

Ativista pede inclusão de pessoas
com Down no mercado de trabalho

Tema foi abordado na Tribuna Livre desta quarta-feira (20), véspera do Dia Internacional da Síndrome de Down
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ciadas à trissomia do 21 (sín-
drome de Down) são olhos
amendoados, maior propen-
são ao desenvolvimento de
algumas doenças e hipotonia
muscular. Em geral, as crian-
ças com síndrome de Down
são menores em tamanho e
seu desenvolvimento físico,
mental e intelectual pode ser
mais lento do que o de ou-
tras crianças da sua idade. As
pessoas com Down são mais
vulneráveis a uma maior in-
cidência de algumas doenças,
como cardiopatias e proble-
mas respiratórios.

O Dia Internacional da
Síndrome de Down foi insti-
tuído em 2006 pela Down
Syndrome International e re-
conhecido, seis anos depois,
pela Organização das Na-
ções Unidas (ONU). A data
escolhida, 21 de março, reme-
te à trissomia (triplicação) no
cromossomo 21.

Em Curitiba, por iniciati-
va do próprio vereador, Pier
Petruzziello, foi instituída, em
2023 a Política Municipal de
Proteção aos Direitos da
Pessoa com Síndrome de

Down (lei municipal 16.150/
2023).

"Há um ano, demos esse
importante passo. Aproveito
para agradecer aos colegas
que votaram a favor e nos
permitiram consolidar os di-
reitos dessas pessoas em
nossa cidade. A luta apenas
começou, para chamar aten-
ção para o papel que as pes-
soas com síndrome de Down
têm na sociedade. […] Esta-
mos aqui buscando a quebra
de preconceitos e a diminui-
ção de barreiras que impe-
çam ou dificultem o acesso
dessas pessoas e de suas fa-
mílias aos seus direitos", dis-
se o parlamentar.

LUTA PELA INCLUSÃO
É PERMANENTE,
DEFENDE ATIVISTA

Marlene Carvalho afir-
mou que a atuação da Fede-
ração Paranaense de Associ-
ações de Síndrome de Down
(Fepasd) é contínua: "Há
muito tempo, estamos lutan-
do por visibilidade às pesso-
as com síndrome de Down".
Desde 2014, o trabalho da

instituição é pela inclusão
digna delas no mercado de
trabalho, que até então eram
só contratadas com empaco-
tadoras de mercadorias. "Se
existe dificuldade, são as [de-
mais] pessoas, é o ambiente
que não dá as condições ob-
jetivas para que a pessoa
com deficiência mostre sua
capacidade, sua disponibilida-
de, seu bem-querer para o
trabalho", afirmou.

A vice-presidente da fe-
deração recordou que, em
2022, esteve nesta mesma
Tribuna Livre para pedir
apoio dos vereadores e ve-
readoras para a abertura de
vagas para pessoas com
Down na estrutura da Câma-
ra. E lamentou que, apesar de
ter tido sua solicitação aten-
dida - foram abertas quatro
vagas -, as dificuldades conti-
nuaram existindo. Ela exem-
plificou o caso de uma jovem
que já tinha trabalhado em
outras empresas que, quan-
do assumiu uma vaga no Le-
gislativo, "ficou sentada o dia
todo". "A gente não tá pedin-
do cargo para ninguém, a gen-

te quer vagas de trabalho. Às
vezes a pessoa fica com
medo [de abrir a vaga]."

"As pessoas com síndro-
me de Down têm as suas li-
mitações, mas elas também
têm as suas capacidades", dis-
se a convidada, ao contar que
dois jovens foram contrata-
dos na Assembleia Legislati-
va do Paraná (Alep). "Por
isso, a gente tem aquele pro-
fissional de apoio, que tem a
competência para ajudar na
inclusão", orientou. "Cada
um de vocês, que foi eleito
pelo povo curitibano, ajude
a acabar com as barreiras
aqui na Câmara e a preen-
cher estas quatro vagas para
pessoas com síndrome de
Down. Nós temos duas pes-
soas na Assembleia e eles
têm produtividade", solicitou
Marilene Carvalho, ao colo-
car a Fepasd à disposição da
Câmara Municipal para aju-
dar na inserção dos jovens
com Down no quadro de
pessoal.

Marilene Carvalho ainda
repercutiu denúncias recebi-
das pela entidade sobre a fal-
ta de inclusão nas escolas re-
gulares e de abuso sexual
dentro das instituições de
ensino. Segundo ela, os pais
reclamam que as instituições
de ensino regular não que-
rem incluir os alunos com
Down, orientando-os a levar
as crianças para as escolas
especiais. E há casos em que
estudantes que têm a síndro-
me têm sido abusados por
outros alunos, dentro das es-
colas. "Isso é muito doloro-
so para os pais. Estejamos
sempre atentos a essas ques-
tões. Tem um jovem em uma
escola particular aqui, que
dizem que é muito boa, onde
os colegas abusaram sexual-
mente dele [no banheiro]",
relatou.

"As pessoas com Down têm as suas limitações, mas elas também têm as suas capacidades",
disse a vice-presidente da Federação Paranaense de Associações de Síndrome de Down
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Cidades do Paraná aparecem novamente em
ranking global de comunidades inteligentes

Curitiba, Ponta Grossa (Campos Gerais) e Assaí (Norte) são as únicas cidades da América do Sul presentes no
ranking, assim como em 2023. As outras ficam nos Estados Unidos, Canadá, Austrália, Espanha, Turquia e Taiwan
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T
rês cidades paranaen-
ses estão novamente
na lista da Smart21

Communities, que seleciona
anualmente as 21 comunidades
mais inteligentes do mundo.
Curitiba, Ponta Grossa (Cam-
pos Gerais) e Assaí (Norte) são
as únicas cidades da América
do Sul presentes no ranking,
assim como em 2023. As ou-
tras ficam nos Estados Unidos,
Canadá, Austrália, Espanha, Tur-
quia e Taiwan. O anúncio foi
feito nesta quarta-feira (20) na
conclusão da conferência Ci-
dades Inteligentes e Comuni-
dades Inteligentes, em Taipei
(Taiwan). A Smart21 seleciona
as cidades com base em dados
quantitativos e qualitativos re-
lacionados com seis fatores.
Uma dessas 21 cidades seleci-
onadas hoje sucederá Binh
Duong, no Vietnã, que foi eleita
a Comunidade Inteligente de
2023. O anúncio será feito em
novembro.

De acordo com o ICF, as ci-
dades selecionadas aplicaram os
princípios exigidos pelo fórum,
com programas de governan-
ça voltados para a construção

O anúncio foi feito nesta quarta-feira (20) na conclusão da conferência
Cidades Inteligentes e Comunidades Inteligentes, em Taipei

movimento, com apoio a star-
tups, universidades e desenvol-
vimento urbano. Colheremos
novos frutos disso no futuro",
afirmou.

Ele destacou que Ponta
Grossa, por exemplo, está den-
tro da programação de inves-
timentos da pasta para a nova
rede de Agências Regionais de
Inovação. O Estado vai investir
R$ 15 milhões para estruturar
esses coworkings públicos em
Maringá, Cascavel, Guarapuava,
Umuarama, Ponta Grossa, Pato
Branco, Foz do Iguaçu, Jacare-
zinho, Londrina e Paranaguá.

Curitiba já conta com o Vale
do Pinhão e o município de
Assaí, na região Norte, inaugu-
rou no ano passado a Agência
de Inovação do Vale do Sol,
com apoio do Governo do Es-
tado. O espaço está entre os
188 ambientes promotores de
inovação credenciados pelo
Sistema Estadual de Parques
Tecnológicos do Paraná (Se-
partec). Ela fica dentro do Co-
légio Estadual de Ensino Pro-
fissionalizante (CEEP), unidade
que coleciona prêmios na área
de inovação.

da prosperidade econômica
inclusiva, saúde social e rique-
za cultural, o que tornam uma
comunidade forte e resiliente.
"A lista deste ano está entre as
mais diversificadas geografica-
mente em anos, incluindo a pri-
meira comunidade da Turquia.
Vimos também um aumento na

participação dos EUA, bem
como um regresso das comu-
nidades de Taiwan", disse o co-
fundador da ICF, Louis Zacha-
rilla. O secretário de Inovação,
Modernização e Transformação
Digital, Marcelo Rangel, desta-
cou que o anúncio ocorre em
paralelo à abertura do Smart

City Expo Curitiba e no dia do
lançamento da Fábrica de Idei-
as, que será um dos maiores
hubs de inovação da América
Latina. "O Paraná novamente
tem três cidades selecionadas
em um importante ranking glo-
bal. O Estado tem uma série de
iniciativas para induzir esse

Curitiba poderá ser reco-
nhecida oficialmente como a
Capital do Turismo Ferroviá-
rio. É o que pretende um pro-
jeto de lei que começou a tra-
mitar na Câmara de Vereado-
res da cidade.

A ideia é valorizar a histó-
ria ferroviária do município,
com estações centenárias e
infraestrutura ferroviária bem
preservada. A iniciativa aguar-
da a instrução técnica da Pro-
curadoria Jurídica do Legisla-
tivo, para então começar a
tramitar pelas comissões te-
máticas.

A proposta define o turis-
mo ferroviário como aquele
que "compreende todas as
atividades turísticas que en-
volvam viagens de trem, visi-
tas a estações ferroviárias his-
tóricas, passeios em locomo-

Curitiba pode ser reconhecida como Capital do Turismo Ferroviário
Projeto de lei apresentado na Câmara de Curitiba aguarda a instrução da Procuradoria Jurídica
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Um dos objetivos do projeto de lei é preservar e valorizar o patrimônio histórico e cultural ferroviário

tais, empresas privadas e or-
ganizações da sociedade civil.

O projeto de lei também
determina a realização de in-
vestimentos na infraestrutu-
ra ferroviária da cidade, visan-
do aprimorar as condições
de transporte e recepção de
turistas, bem como a preser-
vação e restauração de esta-
ções ferroviárias históricas. E
deverão ser promovidos
eventos, festivais, exposições
e outras atividades culturais
e turísticas relacionadas ao
tema. E ainda prevê a realiza-
ção de parcerias com empre-
sas do setor turístico e fer-
roviário para o desenvolvi-
mento de roteiros turísticos
ferroviários, incluindo passei-
os de trem, visitas a museus
ferroviários e experiências
gastronômicas temáticas.

tivas antigas, entre outras ex-
periências relacionadas ao
transporte ferroviário". Ao Po-

der Público caberá a tarefa de
desenvolver e implementar
políticas públicas que incenti-

vem e promovam o turismo
ferroviário em Curitiba, em par-
ceria com órgãos governamen-
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Culinária

Especial
Agora Paraná

Descubra o passo
a passo para preparar

um irresistível
escondidinho de

batata-doce e surpreenda
seu paladar com essa

receita simples e
saborosa. Combinando
camadas cremosas de

purê de batata-doce com
um recheio delicioso, é

uma opção perfeita para
a chegada do outono!

GUIA DA COZINHA

Escondidinho
de batata-doce

INGREDIENTES:
- 1kg de batata-doce cozida
- 1 copo de requeijão cre-

moso (200g)
- 200g de queijo muçarela

ralado
- 2 cebolas em rodelas
- 500g de salsicha em rode-

las
- 1 lata de milho verde es-

corrido
- Pimenta-do-reino, orégano

e sal a gosto
- 1 lata de creme de leite

(300g)
- Margarina para untar
- Queijo muçarela ralado

para polvilhar

MODO DE PREPARO:
1. Amasse a batata-doce co-

zida, adicione o requeijão,
o queijo e misture. Reser-
ve. 2.

2. Em uma panela, coloque a
cebola, a salsicha aferven-
tada, o milho, pimenta, oré-
gano, sal e cozinhe em fogo
médio por 5 minutos.

3. Desligue o fogo, acrescen-
te o creme de leite e mis-
ture.

4. Unte um refratário com
margarina e coloque me-
tade do purê de batata-
doce.

5. Espalhe o recheio e cubra
com o restante do purê.
Polvilhe com queijo muça-
rela e leve ao forno médio,
preaquecido, por 20 minu-
tos ou até o queijo derre-
ter.

6. Retire e sirva.
Receita: Terra

Greca inaugura Galeria de Troféus
conquistados pela Prefeitura de Curitiba
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Rafael Greca, inaugu-
rou nesta quarta-feira

(20) a Galeria de Troféus da
Prefeitura de Curitiba no pri-
meiro dia do Smart City Expo
Curitiba 2024. Estão expostos
19 troféus.

Acompanharam o prefeito
a embaixadora Lígia Maria Sche-
rer, chefe do Escritório do Ita-
maraty no Paraná, o embaixa-
dor do Brasil nos Emirados
Árabes, Sidney Leon Romeiro,
e o diretor de Relações Gover-
namentais do iCities, Roberto
Marcelino.

Conheça os troféus expos-
tos na galeria:

PRÊMIO MUNDIAL
DO HABITAT (1996)

Reconhecimento mundial
das iniciativas da Fundação de
Ação Social (FAS), concedido
pela Organização das Nações
Unidas (ONU). A FAS foi idea-
lizada pela primeira-dama Mar-
garita Sansone, ainda durante a
primeira gestão de Rafael Gre-
ca como prefeito de Curitiba,
entre 1993 e 1996.

WORLD SMART CITY
AWARDS - CIDADE
MAIS INTELIGENTE
DO MUNDO (2023)

O prêmio de Cidade Mais
Inteligente do Mundo de 2023
foi concedido a Curitiba no dia
8 de novembro de 2023 em
Barcelona, na Espanha, duran-
te o Smart City Expo World
Congress. O World Smart City
Awards, concedido pela Fira
Barcelona, é considerado a
principal premiação de cidades
inteligentes do mundo.

WORLD SMART CITY
AWARDS - ENTRE AS SEIS
LIDERANÇAS MUNDIAIS
DE SMART CITY (2022)

Curitiba recebeu o troféu
como finalista do prêmio de
Cidade Mais Inteligente do
Mundo de 2022.

INTELLIGENT COMMUNITY
FORUM - ENTRE AS SETE
COMUNIDADES MAIS
INTELIGENTES DO MUNDO
(2021, 2022 E 2023)

Curitiba recebeu, em 2021,
2022 e 2023, o troféu de uma
das sete Comunidades Mais

Prefeito Rafael Greca, inaugura a galeria de troféus da Prefeitura, no Smart
City, acompanhado pelo embaixador do Brasil nos Emirados Árabes Unidos,

Sidney Romeiro, e com a embaixadora Lígia Maria Scherer, cehfe do
Escritório do Itamaraty no Paraná, e o presidente do Icities, Beto Marcelino

Inteligentes do Mundo, reco-
nhecimento do Intelligent
Community Forum (ICF - Fó-
rum de Comunidades Inteligen-
tes). Em três anos consecuti-
vos a capital paranaense foi a
única cidade da América do Sul
selecionada para o Top 7. A pre-
miação foi entregue durante o
ICF Global Summit 2023, reali-
zado em Nova Iorque (Estados
Unidos).

RANKING CONEXIS BRASIL
DIGITAL - CIDADE COM
OS MELHORES SERVIÇOS
DIGITAIS (2023)

Curitiba foi eleita a cidade
brasileira campeã no Ranking
das Cidades com Serviços In-
teligentes, levantamento feito
pela Conexis Brasil Digital e
pela consultoria Teleco. O re-
sultado foi anunciado em se-
tembro do ano passado, duran-
te o Painel Telebrasil Summit
2023, em Brasília.

PRÊMIO BAND CIDADES -
CAPITAL COM A MELHOR
GESTÃO PÚBLICA (2021,
2022 E 2023)

O Prêmio Band Cidades
Excelentes é promovido pelo
Grupo Bandeirantes de Comu-
nicação em parceria com o Ins-
tituto Áquila. Ele reconhece
boas práticas na administração
pública municipal, contribuin-
do para a evolução da gestão
pública nos 5.570 municípios
brasileiros.

PRÊMIO FAB CITY
AWARDS - FAB LAB
DE CURITIBA E VALE
DO PINHÃO (2023)

A premiação reconheceu
dois projetos que servem de
modelo para outros lugares do
mundo: o Fab Lab do Cajuru,
primeiro laboratório de proto-
tipagem público da cidade, e o
ecossistema de inovação Vale
do Pinhão.

RANKING CONNECTED
SMART CITIES - CIDADE
MAIS INTELIGENTE DO
BRASIL (2018 E 2022)

Os dois prêmios são um
reconhecimento nacional dos
esforços da Prefeitura de Cu-
ritiba e do seu ecossistema de
inovação, o Vale do Pinhão, em
integrar soluções tecnológicas
e inovadoras para promover a
melhoria da qualidade de vida
dos curitibanos.

DESIGN FOR A BETTER
WORLD - FAZENDA
URBANA E PIRÂMIDE
SOLAR DE CURITIBA
(2021 E 2023)

Os dois projetos da Prefei-
tura de Curitiba foram reco-
nhecidos pela premiação lança-
da pelo Centro Brasil Design.
O prêmio valoriza iniciativas
que impactam de forma positi-
va a sociedade em busca de um
mundo melhor e que são dire-
cionadas para o bem-estar da
população, indo além do univer-
so usual do design.

SMART CITY LATAM
AWARDS
SAÚDE JÁ (2018);
VALE DO PINHÃO (2021);
FAZENDA URBANA (2022)

Em três ocasiões Curitiba
foi agraciada com o prêmio

Smart City Latam Awards. Ele
reconhece e identifica inicia-
tivas implementadas em cida-
des da América Latina que, por
meio de ideias inovadoras, te-
nham promovido o desenvol-
vimento urbano sustentável,
melhoria da qualidade de vida,
criatividade, competitividade e
governança eficiente.

ONU SELO EXEMPLO
DE GOVERNANÇA -
PROGRAMA FALA
CURITIBA (2018)

Curitiba foi apontada como
exemplo de governança, em
2018, pela Organização das
Nações Unidas (ONU), graças
ao programa de consultas pú-
blicas Fala Curitiba. O Fala
Curitiba foi criado em 2017
para dar voz ao cidadão na
escolha de obras, melhorias e
serviços do município. A con-
sulta é feita pela internet, en-
contros presenciais e pelo Fala
Curitiba Móvel, que percorre
toda a cidade ouvindo o curi-
tibano.

REDE GLOBAL
DE CIDADES DE
APRENDIZAGEM
DA UNESCO (2024)

O título Rede Global de
Cidades de Aprendizagem é
conferido pela Organização
das Nações Unidas para a
Educação, a Ciência e a Cul-
tura (Unesco). A capital do
Paraná é uma das 64 cidades
de 35 países a integrar essa
rede, como reconhecimento
pelos esforços para tornar a
aprendizagem ao longo da vida
uma realidade para todos. A
conquista reflete o zelo pela
Educação em ações e proje-
tos da Prefeitura executados
desde 2017.

GOVERNMENT
EXCELLENCE AWARDS -
PROGRAMA FALA
CURITIBA (2024)

A experiência da capital
paranaense com o programa
Fala Curitiba venceu, em 2024,
o Government Excellence
Awards (Prêmio Excelência
em Governo), promovido pe-
los Emirados Árabes Unidos.
Curitiba venceu na categoria
Engajamento Cívico e Empo-
deramento da Comunidade.
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Horóscopo do Dia

Peixes

Aquário

Capricórnio

Sagitário

Escorpião

Libra

Virgem

Leão

Câncer

Gêmeos

Áries

Touro

GERAL

A entrada do Sol em
seu signo inaugura um
novo ciclo.

Curta momentos em
família e invista no seu
bem-estar.

Pense coletivamente e
faça a diferença.

A fase traz maior ex-
posição e sucesso pro-
fissional.

O Sol em harmonia
com seu signo traz
autoconfiança.

Aproveite intervalos
para equilibrar suas
energias.

Comece uma fase gos-
tosa no relacionamen-
to.

Conte com estabilida-
de e segurança no
amor.

Promessas de mais en-
tusiasmo, prazer e pai-
xão.

Antigos ressentimen-
tos desaparecerão.

As conversas de hoje
podem criar um clima
romântico.

Caminhos de cresci-
mento financeiro ficam
iluminados.

Governador destaca protagonismo
inovador do Paraná no Smart City 2024

Com o tema "Reinventando cidade para todos", o evento reúne especialistas de
diversas áreas para compartilhar experiências, ideias e soluções com setores

público e privado visando a construção de um futuro mais sustentável e inclusivo
eve início nesta quar-
ta-feira (20) mais uma
edição do Smart City

Expo Curitiba, evento de des-
taque no cenário nacional e
internacional que busca pro-
mover inovação urbana e cida-
des inteligentes. Com o tema
"Reinventando cidade para to-
dos", o evento reúne especia-
listas de diversas áreas para
compartilhar experiências, idei-
as e soluções com setores pú-
blico e privado visando a cons-
trução de um futuro mais sus-
tentável e inclusivo.

O governador Carlos Mas-
sa Ratinho Junior participou da
abertura oficial do evento e
enalteceu o reconhecimento
do Estado como um polo de
inovação. Ele lembrou que no
ano passado o Paraná ficou em
primeiro lugar no ranking de
Cidades Inovadoras e Susten-
táveis da consultoria Bright
Cities, fruto de um conjunto de
investimentos em universida-
des, parques tecnológicos e
ambientes inovadores. Curiti-
ba também é reconhecida
como cidade mais inteligente
do mundo.

"É uma honra receber no-
vamente esse evento. Apostar
em inovação faz com que o
Paraná siga crescendo acima da
média nacional. O Banco Cen-
tral apontou o Estado como o
que mais cresceu no País no
ano passado, um avanço de
7,8%, enquanto a média nacio-
nal foi de 2,45%", disse.

Ele também reforçou que
inovação não está ligada apenas
à tecnologia, mas em encontrar
soluções para problemas bási-
cos das cidades, como o sane-
amento básico. "Aqui no Para-
ná vamos chegar em 2026-
2027 como o primeiro estado
do Brasil a ter o serviço de sa-
neamento básico universaliza-
do, enquanto a meta nacional é
de 2033. Também temos cinco
das 20 cidades com melhor
atendimento de água e esgoto
do País", afirmou.

Além disso, Ratinho Junior
destacou os investimentos do
Estado na educação dos jovens,
mencionando que meio milhão
de alunos estão aprendendo
programação na rede estadual
de ensino e trezentos mil alu-
nos têm aulas frequentes de
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O governador Carlos Massa Ratinho Junior participou da abertura oficial
do evento e enalteceu o reconhecimento do Estado como um polo de inovação

robótica. "Temos um grande
'berçário' de talentos e esta-
mos preparando todo um
ecossistema de inovação em 18
polos espalhados pelo Paraná,
onde reunimos o poder públi-
co e iniciativa privada para pen-
sar em soluções inovadoras
para nossas cidades", comple-
mentou. "Outra ação é o Ga-
nhando o Mundo, com mil alu-
nos em intercâmbios". Duran-
te a abertura do evento, ao lado
do prefeito de Curitiba, Rafael
Greca, o governador também
participou do reconhecimen-
to de Curitiba como a cidade
mais inteligente do mundo, prê-
mio concedido durante o Smart
City World Expo Congress em
Barcelona, no ano anterior. Gre-
ca anunciou a criação de uma
Secretaria de Inteligência Arti-
ficial. "Que ela tenha coração
para levar aos curitibanos e à
cidade o que eles merecem. Ela
terá o papel de articular, pro-
mover e integrar os novos pro-
jetos da cidade que usem a tec-
nologia de Inteligência Artificial
(IA)", disse.

FÁBRICA DE IDEIAS
Um dos destaques durante

a abertura do evento foi o
anúncio do projeto da Fábrica
de Ideias. O Governo do Para-
ná investirá R$ 200 milhões no
projeto, que funcionará em um

espaço de 34 mil metros qua-
drados, com o objetivo de ace-
lerar empresas e startups, tor-
nando-se o maior centro de
inovação e tecnologia da Amé-
rica Latina. O pontapé inicial
para o projeto será dado nesta
quarta-feira (20).

SMART CITY
A capital paranaense rece-

be o evento até sexta-feira
(22). Ele conta com o apoio do
Governo do Estado, do Vale do
Pinhão, da Prefeitura de Curi-
tiba e de diversos parceiros,
como Arlequim, Intelbras, ICI,
Ligga, Sebra-PR e SP Negócios.
Serão mais de 70 expositores
e 180 palestrantes. A expecta-
tiva é de potencial de negócios
de até R$ 300 milhões e rece-
ber mais de 15 mil visitantes ao
longo dos três dias.

O secretário da Inovação,
Marcelo Rangel, destacou a atu-
ação do governo estadual no
Smart City. "Apresentamos di-
versos projetos voltados para
modernização do Estado, atra-
vés de painéis e espaço exclu-
sivo para tirar dúvidas dos vi-
sitantes. Um exemplo é o pro-
grama Paraná Anjo Inovador,
projeto pioneiro no Brasil, que
terá quase R$ 40 milhões de
investimento somando as duas
fases. Somos o único estado do
País que atua como investidor-

anjo, apoiando diretamente
startups paranaenses que es-
tão trabalhando em novas idei-
as", afirmou. A apresentação dos
painéis será no stand Smart
Paraná, que também contará
com rodadas de podcasts diá-
rios, realizados no estúdio mon-
tado no próprio stand, com
cobertura exclusiva do even-
to, em parceria com a PinÓ e a
GazzConecta - a revista e site
de inovação da Gazeta do Povo.
As ações do Governo do Es-
tado envolvem as secretarias
estaduais da Inovação, Moder-
nização e Transformação Digi-
tal; Turismo; Ciência, Tecnologia
e Ensino Superior, além da Fo-
mento Paraná, BRDE, Sanepar,
Celepar e Copel.

Já o secretário estadual das
Cidades, Eduardo Pimentel, re-
forçou que o evento inspira
boas práticas de desenvolvi-
mento urbano. "Esse é um gran-
de fórum de debate de ideias.
Cidades pequenas com ideias
inovadoras podem ensinar
grandes centros e grandes
centros podem ajudar a solu-
cionar problemas de pequenos
municípios. Uma cidade inova-
dora se fortalece com ideias
criativas e esse evento reúne
as melhores práticas para que
os prefeitos possam conhecer
tudo que está sendo feito",
complementou.
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Equipes da Prefeitura de Curitiba trabalham nas ruas
para diminuir os impactos causados pela chuva
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Ouritiba recebeu um
grande volume de chu-
va, na noite de terça-

feira (19), em poucas horas. De
acordo com informações da
Coordenadoria Municipal de
Proteção e Defesa Civil de Cu-
ritiba, a cidade recebeu um acu-
mulado de 43 milímetros de chu-
va entre as 18h30 e 20h de ter-
ça-feira (19). Desde então as
equipes da Prefeitura estão nas
ruas para minimizar os impactos
causados pelo temporal.

Na manhã desta quarta-feira
(20), funcionários da Arboriza-
ção Pública trabalham na retira-
da de uma árvore que caiu na
Rua Dr. Faivre.

Para a retirada da árvore, o
trânsito ficou bloqueado entre
as quadras da Avenida Visconde
de Guarapuava e Rua Nilo Cai-
ro. O trabalho começou por
volta das 7h e às 9h o trânsito
ainda estava interrompido, com
agentes da Setran orientando os
motoristas. A previsão é que os
trabalhos terminem até o fim da
manhã.

BAIRROS AFETADOS
Os bairros afetados com a

chuva foram Campo Comprido,
Santa Felicidade, Mercês e Cen-
tro. Não houve registros de de-

A Prefeitura Municipal de Curitiba, as equipes da Guarda Municipal, servidores
públicos e os agentes da Defesa Civil das Administrações Regionais estão em
atendimento e permanecem em atenção a possíveis ocorrências que venham
ocorrer

sabrigados ou desalojados. Assim
que a chuva diminuiu o sistema
de drenagem da cidade absorveu
a água.

A Prefeitura Municipal de
Curitiba, as equipes da Guarda
Municipal, servidores públicos e
os agentes da Defesa Civil das
Administrações Regionais estão
em atendimento e permanecem
em atenção a possíveis ocorrên-
cias que venham ocorrer.

CURITIBA CONTRA CHEIAS
Coordenados pela Secreta-

ria Municipal de Obras Públicas
(Smop), através do Departa-
mento de Pontes e Drenagem,
a Prefeitura faz importantes
obras de macrodrenagem em
vários pontos da cidade.

Também continua em anda-
mento a limpeza e desassorea-
mento de rios e córregos para
retirar bancos de areia que cau-
sam afunilamento das calhas e
dificultam o fluxo de escoamen-
to da água.

Outra importante forma de
prevenir os alagamentos depen-

de do comportamento da popu-
lação, que deve destinar corre-
tamente o lixo e materiais que
podem ser reciclados. Lixo, res-
to de materiais de construção,
móveis e outros entulhos joga-
dos em locais inadequados aca-
bam indo para as galerias de cap-
tação das águas das chuvas, nos
rios, gerando obstruções e po-
tencializando alagamentos.

AMIGO DOS RIOS
O programa Amigo dos Rios

da Secretaria Municipal do Meio
Ambiente está constantemente
monitorando os rios e córregos
da cidade, realizando limpezas
para remover não apenas mate-
riais vegetais, mas também itens
descartados indevidamente pela
população, como sofás, fogões e
colchões.

Implantado em 2019, o Ami-
go dos Rios visa à melhoria e
recuperação dos rios da cidade,
com uma série de ações volta-
das para a regularização das liga-
ções de esgoto, fiscalização, lim-
peza de rios, obras e Educação
Ambiental.

É um trabalho amplo e inte-
grado, que envolve também a
comunidade com a formação de
grupos de apoio local, como pri-
oridade para o Rio Belém (e suas

microbacias), que nasce e termi-
na dentro da cidade.

O Amigo dos Rios também
trabalha nas outras bacias da ci-
dade nos rios Passaúna, Barigui,
Atuba, Iguaçu e Ribeirão dos Pa-
dilhas.

CENTRAL 156
O cidadão que precisa comu-

nicar a Prefeitura sobre estra-
gos provocados pelas chuvas
deve utilizar o telefone 156 da
Central de Atendimento ao Ci-
dadão, o site www.central156.
org.br ou o aplicativo do servi-
ço disponível na Apple Store e
Google Play Store. O atendimen-
to é feito por ordem de chama-
da e também de acordo com a
gravidade da situação relatada.

A Defesa Civil registra as
ocorrências que chegam ao mu-
nicípio pelo telefone de emer-
gência 199 (alagamentos), pelo
156 (Central de Atendimento ao
Cidadão, que registra as solicita-
ções para retiradas de árvores)
e pelo 153 (Centro de Opera-
ções da Guarda Municipal para
fornecimento de lona).

Outras situações decorren-
tes de chuvas ou temporais po-
dem ser atendidas pelo Corpo
de Bombeiros (193 - resgate) e
pela Copel (falta de luz).
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Parabéns, Rafael Greca!

Domingo (17) foi um dia
de muita alegria para

meu querido amigo
Rafael Greca. Espero que

seu aniversário tenha
sido repleto de alegria!

Lembro com carinho dos
nossos dias como

vereadores, e é incrível
ver como você continua a
dedicar sua vida ao bem-

estar da nossa
comunidade. Quero te

parabenizar e dizer que
tenho imenso orgulho
em testemunhar sua

jornada como prefeito
de Curitiba. Seu

compromisso com nossa
cidade é verdadeiramente
inspirador. Que este novo

ciclo seja marcado por
ainda mais sucesso,
saúde e momentos

memoráveis ao lado
daqueles que ama!
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Alessandra
Berkowitz

Nessa segunda-feira
(18), a administradora
Alessandra Berkowitz
comemorou mais um
ano de vida. Desejo a
você muita saúde e
sucesso!

Nessa terça-feira
você iniciou uma
nova jornada, e

nesse momento de
alegria por você

estar completando
mais um ano de

vida quero te
desejar muita

sabedoria, saúde e
felicidade!

Cinthia
Genguini

Dayane
Hirt

Felicitações a minha
especial amiga Dayane

Hirt que aniversariou
nessa terça-feira (19).
Desejo a você muitas

realizações
e conquistas!

Cumprimentos do
jornal ao meu querido
primo, modelo e ex-
BBB, Marcelo Zagonel,
que completou mais
um ano de vida nessa
segunda-feira (18).
Desejo a você muitas
alegrias e cada vez
mais sucesso!

Marcelo
Zagonel

Dayane
Priscila

A moradora
de Curitiba

Dayane Priscila
celebra mais um ano

de vida nesta
quinta-feira (21).

Quero parabenizá-la
e desejar muitas

alegrias, saúde
e bênçãos.


